



**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS ANDALAS**

Skripsi

**ANALISIS PENGARUH TINGKAT BUNGA DAN TINGKAT
BAGI HASIL TERHADAP VOLUME DEPOSITO
MUDHARABAH PADA BANK SYARIAH MANDIRI DI
INDONESIA PERIODE JANUARI 2006 – DESEMBER 2008**

OLEH:

**MUHAMMAD WAHYU OKTO RIENDI
05151026**

Mahasiswa Program S-1 Jurusan Ilmu Ekonomi

*Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian dari Syarat-Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi*

Padang

2010



**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS ANDALAS**

Skripsi

**ANALISIS PENGARUH TINGKAT BUNGA DAN TINGKAT
BAGI HASIL TERHADAP VOLUME DEPOSITO
MUDHARABAH PADA BANK SYARIAH MANDIRI DI
INDONESIA PERIODE JANUARI 2006 – DESEMBER 2008**

OLEH:

MUHAMMAD WAHYU OKTO RIENDI
05151026

Mahasiswa Program S-1 Jurusan Ilmu Ekonomi

Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian dari Syarat-Syarat

Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi

Padang

2010



No.Alumni Universitas	Muhammad Wahyu Okto Riendi	No.Alumni Fakultas
-----------------------	-----------------------------------	--------------------

a). Tempat/Tgl Lahir: Padang 18 Oktober 1988 b). Nama Orang Tua: Edy Yulis BS,SE dan Elrina A Saibi c).Fakultas: Ekonomi d). Jurusan: Ilmu Ekonomi e). No.Bp: 05 151 026 f). Tgl lulus: 11 Februari 2010 g) Predikat lulus: Sangat Memuaskan h) IPK: 3.08 i) Lama Studi: 4 tahun 5 bulan j) Alamat Orang Tua: Komp.Sunda Putra No.4 Kasang Jaya-Jambi Timur Jambi.

Analisis Pengaruh Tingkat Bunga dan Tingkat Bagi Hasil Terhadap Volume Deposito Mudharabah pada Bank Syariah Mandiri di Indonesia Periode Januari 2006-Desember 2008

Skripsi S1 Oleh : Muhammad Wahyu Okto Riendi

Pembimbing : Fery Andrianus SE, M.Si

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh tingkat bunga dan tingkat bagi hasil terhadap volume deposito mudharabah Bank Syariah Mandiri. Penelitian ini menggunakan model PAM (Partial Adjustment Model), yang menggunakan satu variabel dependen dan dua variabel independen. Variabel dependen adalah volume deposito mudharabah sedangkan variabel independen adalah tingkat bunga dan tingkat bagi hasil. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dalam jangka pendek dan jangka panjang tingkat bunga berpengaruh negatif dan signifikan terhadap volume deposito mudharabah, sedangkan tingkat bagi hasil tidak berpengaruh terhadap volume deposito mudharabah Bank Syariah Mandiri. Hasil penelitian ini sesuai dengan empat penelitian sebelumnya dimana tingkat bagi hasil samasekali tidak berpengaruh terhadap volume deposito mudharabah dan hanya tingkat bunga yang mampu mempengaruhi pergerakan volume deposito mudharabah.

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada 11 Februari 2010. Abstrak telah disetujui oleh pembimbing dan penguji :

Tanda Tangan			
Nama Terang	Fery Andrianus, SE, M.Si	Zulkipli N, SE, M.Si	Neng Kamarni, SE, M.Si

Mengetahui :
Ketua Jurusan : Prof.Dr.H.Firwan Tan,SE,M.Ec.DEA,Ing
NIP.130812952

Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftar ke Fakultas/Universitas Andalas dan mendapat nomor Alumnus :

	Petugas Fakultas / Universitas Andalas	
No.Alumni Fakultas:	Nama	Tanda Tangan
No.Alumni Universitas:	Nama	Tanda Tangan

BAB I PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Perbankan adalah salah satu lembaga yang melaksanakan tiga fungsi utama yaitu menerima simpanan uang, meminjamkan uang, dan memberikan jasa pengiriman uang. Di dalam sejarah perekonomian kaum muslimin, pembiayaan yang dilakukan dengan akad yang sesuai syariah telah menjadi bagian dari tradisi umat islam sejak zaman Rasulullah SAW. Praktik-praktik seperti menerima titipan harta, meminjamkan uang untuk keperluan konsumsi dan untuk keperluan bisnis, serta melakukan pengiriman uang, telah lazim dilakukan sejak zaman Rasulullah. Dengan demikian, fungsi-fungsi utama perbankan modern, yaitu menerima deposit, menyalurkan dana melakukan transfer dana telah menjadi bagian yang tidak terpisahkan dari kehidupan umat islam, bahkan sejak zaman Rasulullah.

Keberadaan bank syariah dalam sistem perbankan Indonesia berawal dari hasil loka karya yang membahas tentang bunga bank dan perbankan di Cisarua Bogor tanggal 19-22 Agustus 1990. Hasil loka karya tersebut dibahas lebih mendalam pada musyawarah nasional (Munas) IV MUI dibentuk kelompok kerja untuk mendirikan bank syariah di Indonesia. Secara formal keberadaan bank syariah di Indonesia dimulai sejak tahun 1992 yang mana Bank Muamalat berdiri sebagai Bank Syariah pertama yang kemudian bank-bank konvensional diizinkan melaksanakan dual banking sistem dan bank konvensional diperkenankan membuka kantor layanan syariah yang mana sekarang ini sudah banyak bank konvensional membuka layanan syariah dan semakin berkembang dengan adanya

permintaan masyarakat akan jasa tabungan tanpa bunga. Senin tanggal 25 Rajab 1420 H atau tanggal 1 November 1999 merupakan hari pertama beroperasinya PT. Bank Syariah Mandiri. Kelahiran Bank Syariah Mandiri merupakan buah usaha bersama dari para perintis bank syariah di PT. Bank Susila Bakti dan Manajemen PT. Bank Mandiri yang memandang pentingnya kehadiran bank syariah dilingkungan PT. Bank Mandiri (Persero).

Kondisi yang terjadi di Indonesia dengan menghadapi gejolak moneter yang diwarnai oleh tingkat bunga yang sangat tinggi belakangan ini yang disebabkan oleh inflasi, perbankan syariah terbebas dari *negative spread*, karena perbankan Islam tidak berbasis pada bunga uang. Konsep Islam menjaga keseimbangan antara sektor riil dengan sektor moneter, sehingga pertumbuhan pembiayaannya tidak akan lepas dari pertumbuhan sektor riil yang dibiayainya.

Pada saat perekonomian dunia lesu, maka *yield* yang diterima oleh perbankan Islam menurun, dan pada gilirannya *return* yang dibagi hasilkan kepada para penabung juga turun. Sebaliknya, pada saat perekonomian *booming*, maka *return* yang dibagi hasilkan akan *booming* pula. Dengan kata lain, kinerja perbankan Islam ditentukan oleh kinerja sektor riil, dan bukan sebaliknya. (Sudarsono : 2003)

Dalam pandangan Islam, uang hanyalah sebagai alat tukar dan bukan merupakan barang dan komoditas. Islam tidak mengenal *time value of money*, tetapi Islam mengenal *economic value of time*. Jadi dengan kata lain, yang berharga menurut pandangan Islam adalah waktu itu sendiri. (Arifin : 2001)

Bunga atau riba adalah penambahan, perkembangan, peningkatan dan pembesaran yang diterima pemberi pinjaman dari peminjam dari jumlah pinjaman

BAB VI PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan pengujian yang telah dilakukan oleh penulis dengan menggunakan metode Partial Adjustment Model untuk mengetahui pengaruh tingkat bunga dan nisbah bagi hasil terhadap volume deposito mudharabah, ditemukan bahwa Model PAM ini menunjukkan adanya keseimbangan jangka panjang dari volume deposito mudharabah. Hal tersebut dapat dilihat dari koefisien kelambanan yang bernilai antara 0 dan 1 dan signifikan secara positif. Selain itu ditemukan juga bahwa variabel tingkat bunga dan nisbah bagi hasil merupakan variabel yang sangat mempengaruhi volume deposito mudharabah karena lebih dari 94% kedua variabel ini mampu menjelaskan perubahan volume deposito mudharabah.

Dalam jangka pendek dan jangka panjang, hasil regresi menunjukkan bahwa variabel nisbah bagi hasil berpengaruh tidak signifikan terhadap volume deposito mudharabah Bank Syariah Mandiri.

Sedangkan tingkat bunga ditemukan berhubungan negatif dan signifikan terhadap volume deposito mudharabah Bank Syariah Mandiri. Hal ini berarti jika tingkat bunga terus meningkat, maka akan turun keinginan masyarakat untuk berinvestasi pada deposito mudharabah karena lebih memilih menginvestasikan dananya pada Bank Konvensional. Dalam jangka pendek kenaikan tingkat bunga sebesar 1% akan menurunkan volume deposito mudharabah sebesar 0.04%. Sementara itu dalam jangka panjang kenaikan tingkat bunga sebesar 1% akan menurunkan volume deposito mudharabah sebesar 0.05%.

DAFTAR PUSTAKA

- Antonio, Syafi'i. 2005. *Bank Syariah suatu Pengenalan umum*. Jakarta: Tazkie Institute.
- Antonio, Syafi'i. 2004. *Bank Syariah Dari Teori Ke Praktek*. Jakarta: Gema Insani Press.
- Chapra M. Umer. 2000. *Sistem Moneter Islam*. Jakarta: Gema Insani Press.
- Karim, Adiwarmam. 2004. *Bank Islam; Analisis Fiqih dan Keuangan*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Karim, Adiwarmam. 2008. Paper: *perbankan syariah 2008, evaluasi, trnd dan proyeksi*. Jakarta.
- Kasmir. 2000. *Bank dan Lembaga Keuangan Lainnya*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Lains, Alfian. 1994. *Ekonometrika: Teori dan Aplikasi, Buku Kesatu*. Depok: Universitas Indonesia.
- Perry Warjiyo. 2004. *Mekanisme Transmisi Kebijakan Moneter di Indonesia. Pusat Penelitian, dan Kebijakan Moneter di Indonesia*. Jakarta: Bank Indonesia.
- Schaik. 2001. *Islamic banking*. The Arabian Review.
- Shahid Salem. 2008. *Role of Islamic Bank in Economic Development*.
- Simon Jonshon, Kalpana Kochhar, Todd Mitton dan Natalia Tamirisa. 2008.
- Suseno dan Pitter A. 2003. *Sistem dan Kebijakan Perbankan di Indonesia*. Jakarta: Pusat Pendidikan dan Studi Kebansentralan BI.
- Widarjono, Agus.(2005). *Ekonometrika, Teori dan Aplikasi*. Edisi pertama. Yogyakarta: Ekonisia.
- Bank Indonesia . 2007. *Laporan Pengawasan Perbankan*. Jakarta.
- Bank Indonesia. 2008. *Akselerasi Perbankan Syariah*. Jakarta.
- Cahpra M. Umer. 2000. *Sistem Moneter Islam*. Jakarta: Gema Insani Press.
- Desti Setyowati. 2008. *Indikasi Moral Hazard dalam Penyaluran Dana Pihak Ketiga Bank Umum Syariah di Indonesia*. Yogyakarta: Universitas Islam Indonesia.